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éí êÖÑÄäñàà 
 
Очередной номер журнала «Слово. ру: балтийский акцент» посвя-

щен сопряженности понятий «знак» и «смысл». Осознавая неисчерпае-
мость проблемы, мы предложили в качестве ориентира взять триаду 
Фреге «знак — смысл — значение». Она стала основой современной се-
мантики в логике, лингвистике и семиотике, и какое-либо развитие в 
этих сферах немыслимо без обращения к ней. В то же время поскольку 
модель Фреге была разработана применительно к решению математи-
ческих и логических проблем, ее экстраполяции в лингвистике и семи-
отике приводят к ряду до сих пор не проясненных проблем. Именно 
они стали предметом рассмотрения в предлагаемых ниже статьях. 

Разнообразие подходов и результатов позволило увидеть потенциал 
концепции Фреге применительно к новым направлениям лингвистиче-
ской и логической семантики, а также взаимосвязь между ними. С раз-
личных позиций авторами была реализована заявленная соредактора-
ми установка: показать возможность переосмысления триадической мо-
дели Фреге, что позволяет рассматривать смысл не как ассоциацию 
между двумя заданными объектами (означающим и референтом), а как 
модель порождения смыслов. Концепция Фреге также была гармонич-
но дополнена такими влияющими на семантизацию факторами, как 
контекст и интерпретатор. 

Естественным продолжением рассмотрения вопросов знака и смыс-
ла стало развитие дискуссии о взаимоотношении лингвистики и семио-
тики, начало которой было положено в предыдущем выпуске журнала. 
Отсутствие единой точки зрения — адекватное отражение многоас-
пектности этой проблематики. 
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FOREWORD 
 
This issue of Slovo. ru is dedicated to exploring the correlation between 

the concepts of sign and sense. Acknowledging the inexhaustible nature of 
this topic, we have chosen to take Frege's triad, ‘sign — sense — meaning’, 
as a fundamental reference point. This triad serves as the cornerstone of 
modern semantics in logic, linguistics, and semiotics, and any progress in 
these fields would be inconceivable without its foundational influence. 
However, Frege's model, initially devised for solving mathematical and lo-
gical problems, presents several unresolved issues when applied to lin-
guistics and semiotics. These issues are the primary focus of the articles pre-
sented in this issue of Slovo. ru. 

The wide range of approaches and findings has allowed us to recognize 
the potential of Frege's conceptual framework concerning emerging direc-
tions in linguistic and logical semantics, as well as their interconnections. 
The authors, representing diverse scholarly viewpoints, have effectively re-
alized the editorial objective, which is to elucidate the feasibility of reinter-
preting Frege's triadic model. This reinterpretation makes it possible to view 
sense not merely as an association between two given objects (the signifier 
and the referent) but as a model for the generation of sense itself. Further-
more, Frege's concept has been complemented by two relevant factors in se-
manticization — context and interpretant. 

A natural continuation of the exploration of sign and sense has been the 
expansion of the discourse on the relationship between linguistics and semi-
otics, which was initiated in the previous issue of the journal. The absence of 
a single, unanimous viewpoint reflects the multidimensional nature of this 
complex problem. 
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